



Augen auf bei der Berufswahl – ehrliche Unterstützung durch Ausbildungsbotschafter

Denzlingen Juni 2021 – „Ich wäre froh gewesen, schon während meiner Schulzeit ehrliche Informationen zu den Berufen zu erhalten, für die ich mich interessiert habe. Deshalb bin ich heute Ausbildungsbotschafter und stehe Schülern Rede und Antwort zu ihren Fragen,“ sagt Jan Unmüßig, der diesen Sommer seine Ausbildung zum Systemkaufmann für IT-Management bei der Advanced UniByte GmbH in Denzlingen abschließen wird.

Nur wenige Jugendliche haben während der Schulzeit eine konkrete Berufsvorstellung. Um sie auf ihrem Weg zum richtigen Beruf zu unterstützen gibt es in Baden-Württemberg die Initiative Ausbildungsbotschafter. Im Rahmen der Berufsvorbereitung an Gymnasien, Werkreal- und Realschulen stellen sie in den Klassen ihren eigenen Weg vor – von der Berufswahl bis hin zu den Aufgaben und dem Alltag in der eigenen Ausbildung – authentisch, persönlich und überzeugend.

Jan fügt hinzu: „Als Fazit kann ich sagen, dass jede Präsentation und Fragerunde positiv war und ich hoffe, dass ich den Schülern damit den Weg zu ihrer passenden Ausbildung erleichtert habe. Bei der Vorbereitung mit den anderen Ausbildungsbotschaftern und auf die Präsentationen habe ich viel für mich selbst gelernt. Da ich meine Präsentation frei und mit einem klaren Ziel erstellen durfte, konnte ich meine eigenen Ideen und Vorstellungen sehr gut einbringen. Mir war es enorm wichtig, mit Beispielen zu arbeiten, um auch wirklich alle abzuholen und zu zeigen, dass es für jeden möglich ist, seinen Weg zu finden“. Seit Beginn 2020 präsentiert er seinen Beruf in den Schulen und freut sich sehr über das positive Feedback.

„Im Team bei meinem Arbeitgeber habe ich mich sofort gut aufgenommen gefühlt, meine Arbeit und der Umgang mit den Kollegen machen mir Spaß. Ich bin stolz, dass ich aktiv für Nachwuchs in meinem Beruf sorgen kann und freue mich über den Rückenwind meines Teams.“

Dazu sagt Klaus Konrad von BBQ (Bildung und Berufliche Qualifizierung gGmbH), der Koordinator von Jans Ausbildungsbotschafter-Einsätzen: „Die Ausbildungsbotschafter spielen eine enorm wichtige Rolle im Berufsfindungsprozess junger Menschen. Sie berichten auf Augenhöhe offen und ehrlich, wann sie selbst angefangen haben, sich über ihren Beruf Gedanken zu machen, was sie ausprobiert haben und wie froh sie jetzt sind, das machen und lernen zu können, was sie wirklich interessiert. Es beeindruckt und freut mich immer wieder, wie kreativ, lebendig und persönlich die Azubis in den Klassen aus sich heraus- und auf die Schüler zugehen. Sie brechen eine Lanze für den Berufsstart über eine Ausbildung, die trotz des praxisbezogenen und dualen Lernens im Betrieb und der Berufsschule nach wie vor unterschätzt wird. Dafür ist Jan ein wirklich tolles Beispiel von den über 1.200 Ausbildungsbotschaftern in der Region Südlicher Oberrhein.“

Für alle Seiten bedeutet der Ausbildungsbotschafter eine große Bereicherung: Die Schüler profitieren von realen Einblicken in die jeweiligen Ausbildungsberufe, von Informationen auf Augenhöhe und praktischen Beispielen. Die jungen Ausbildungsbotschafter auf der anderen Seite setzen sich mit ihren Berufen auseinander, sie präsentieren vor einem interessierten Publikum und die Ausbildungsbetriebe können sich über motivierten Nachwuchs freuen.

Die Advanced UniByte GmbH (AU)

Seit 1994 übernimmt Advanced UniByte (AU) die Verantwortung für die Daten ihrer Kunden aus Industrie, Forschung und von öffentlichen Auftraggebern und gehört zu den führenden Systemhäusern für IT-Infrastruktur, Speicherlösungen sowie Cloud- und Managed-Services. Im hochsensiblen Umfeld der Datensicherheit und Hochverfügbarkeit hat sich die AU einen herausragenden Ruf erarbeitet.

Das AU-Expertenwissen umfasst Storage-, Netzwerk-, Computing- und Virtualisierungs-Lösungen ebenso wie die IT-technische Integration weltweiter Niederlassungen. AU-Cloud- und Managed-Services sorgen für maximale Entlastung und schaffen Freiräume für die Kunden.

Das Unternehmen mit aktuell 201 Mitarbeitern und seinem Hauptsitz in Metzingen verfügt über Niederlassungen in Denzlingen, München und Leverkusen.

Die Werte der AU sind die Basis des Unternehmenserfolgs. Mit Expertentum, Nachhaltigkeit und Verantwortungsbewusstsein stehen ihnen die Experten zur Seite und schaffen eine einzigartige Atmosphäre, die geprägt ist von Vertrauen, Wertschätzung und Begeisterung. Das ist Zusammenarbeit, die GUT / ECHT / ANDERS ist.

Pressekontakt: Advanced UniByte GmbH
 Stefanie Hempel
 Tel. 07123-9542-126
 stefanie.hempel@au.de

Die in dieser Pressemeldung gewählte männliche Form bezieht sich immer zugleich auf weibliche, männliche und diverse Personen. Ausschließlich zum Zweck der besseren Lesbarkeit wird auf die geschlechtsspezifische Schreibweise sowie auf eine Mehrfachbezeichnung verzichtet. Alle personenbezogenen Bezeichnungen in dieser Pressemitteilung sind somit geschlechtsneutral zu verstehen.